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Еженедельное рабочее совещание депутатов и сотрудников 

аппарата Думы Ставропольского края 

29 ноября председатель Думы Ставропольского края Николай 

Великдань провёл в режиме видеоконференцсвязи еженедельное рабочее 

совещание депутатов и сотрудников аппарата. Руководители профильных 

комитетов рассказали о планах работы на предстоящую неделю и 

представили коллегам информацию об исполнении поручений председателя 

Думы. Николай Великдань призвал коллег принять активное участие в 

выездном мероприятии по изучению вопросов ценообразования на основные 

социально значимые продукты питания в торговых организациях 

Ставрополя. О том, что депутаты нацелены на приятие решений, которые 

основаны на обращениях избирателей, говорит и начало обсуждения в Думе 

изменений в законодательство, регулирующее вопросы в области курортов и 

туризма. Законодатели хотят отменить курортный сбор для жителей 

Ставропольского края. Об этом сообщил председатель комитета Думы по 

инвестициям, курортам и туризму Дмитрий Шуваев. Вопрос принятия на 

Ставрополье законопроекта, направленного на развитие в крае 

патриотического воспитания, рассмотрит комитет по казачеству, 

безопасности и общественным объединениям под председательством Юрия 

Гонтаря. В центре внимания комитета по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии – проблемы сельскохозяйственного 

страхования. Об этом рассказал председатель комитета Игорь Андрющенко. 

Определились законодатели и с датой проведения очередного заседания 

Думы. Оно назначено на 16 декабря (16 публикаций). 

 

Заседания Думы Ставропольского края 

25 ноября состоялось очередное заседание Думы Ставропольского 

края под председательством Николая Великданя, на котором утвердили 

главный финансовый документ региона на следующий год. Информация о 

заседании была опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 129 

от 27 ноября, "Ставропольские ведомости" от 30 ноября.   

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 

Депутаты Думы Ставропольского края поддержали введение QR – 

кодов.  В настоящее время в каждом регионе страны проходит обсуждение 

проекта федерального закона, согласно которому граждане страны не смогут 

посещать ТЦ, спортивные и культурные мероприятия, заведения общепита 

без QR — кода или справки о медотводе. "Поддержать принятие проекта 

Федерального закона "О внесении изменений в Федеральный закон "О 
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санитарно-эпидемиологическом благополучии населения", — говорится в 

постановлении, которое подписал спикер краевой Думы Николай 

Великдань (30 публикаций). 

Одним из основных вопросов совещания в комитете Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию и собственности 
стало обсуждение законопроекта, который направлен на повышение 

эффективности работы муниципальных образований по установлению прав 

собственности на гаражи. В ходе обсуждения был рассмотрен проект закона 

Ставропольского края "О мероприятиях по выявлению органами местного 

самоуправления муниципальных образований Ставропольского края лиц, 

использующих гаражи, права на которые не зарегистрированы в Едином 

государственном реестре недвижимости, и порядке их осуществления". 

Прозвучало, что по приблизительным оценкам в крае сегодня остаются 

неоформленными более 15 тысяч гаражей. Участники совещания отметили 

важность законопроекта, ведь установление прав собственности даёт 

гражданам возможность продать или передать гараж по наследству, а 

муниципалитеты заинтересованы в получении налогов с этого имущества. 

"Эта работа нацелена не на то, чтобы у людей отнять собственность, 

которой они пользуются долгие годы. Необходимо, чтобы эти объекты 

были узаконены", – подчеркнул Юрий Белый. Он также отметил, что если 

гаражи или земля выданы инвалидам, многодетным или подобным 

категориям граждан, то в их отношении должны обязательно действовать 

налоговые льготы (15 публикаций). 

На совещании комитета Думы по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии, состоявшемся под председательством 

Петра Коротченко, обсуждены проблемные вопросы страхования урожая 

сельскохозяйственных культур. Рассмотрен наработанный в крае опыт 

агрострахования сельхозтоваропроизводителей и обсуждены меры, которые 

помогут улучшить систему страхования. Участники совещания отметили 

необходимость вовлечения в сельскохозяйственное страхование 

организаций, занимающихся овощеводством, садоводством и 

виноградарством. Кроме того, депутаты для повышения доверия к 

страхованию предложили разработать типовой унифицированный договор, 

учитывающий все нюансы взаимодействия страхователей и страховщиков. 

По мнению депутатов, такой шаг поможет сделать более прозрачной 

процедуру страхования и осуществления выплат. "Эти деньги государство 

выделяет для поддержки сельхозпроизводителей в соответствии с 

доктриной продовольственной безопасности. Страховые компании, 

участвующие в программе – это механизм для защиты 

сельхозпроизводителей, пострадавших от неблагоприятных погодных 

условий. Задача, чтобы этой поддержкой могли пользоваться как можно 

больше краевых аграриев", – отметил депутат Пётр Коротченко (18 

публикаций). 
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1 декабря депутаты двух комитетов региональной думы: по 

экономическому развитию и собственности, а также по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии посетили 

торговые точки Ставрополя и изучили вопросы ценообразования на 

основные социально значимые продукты питания. Во время рейда участники 

сверяли цены на плодоовощную продукцию, муку, крупы, сливочное и 

растительное масло, сахар, соль, хлеб, молочку, а также куриные яйца. "У нас 

сельскохозяйственный край. Мы считаем, что продукция местных 

производителей должна быть доступнее, и по ценам, и по ассортименту. 

Жители Ставрополья должны иметь возможность приобретать 

качественную натуральную продукцию, выращенную в нашем крае", – 

подчеркнул Виктор Гончаров. Законодатели считают, что с руководителями 

торговых организаций необходим постоянный диалог, чтобы не допускать 

перекосов в ценообразовании. "Мы видим, что сегодня нет дефицита 

овощей, фруктов, молочной и мясной продукции. Но, к сожалению, очень 

много её завозится из других регионов. Например, мы нигде не увидели 

ставропольского яйца, на поддержку производителей которого выделяются 

значительные средства из бюджета края. И в целом, несмотря на то, что 

продукция местных производителей присутствует на прилавках, её 

недостаточно", – отметил Юрий Белый. Собранная в ходе выездного 

мероприятия информация будет изучена депутатами совместно с 

министерством сельского хозяйства края и краевым комитетом по пищевой и 

перерабатывающей промышленности, торговле и лицензированию. Одним из 

решений вопроса стабилизации цен, по мнению законодателей, может стать 

краевая программа по обеспечению жителей Ставрополья местной 

сельскохозяйственной продукцией. "Такие мероприятия необходимо 

проводить регулярно, чтобы "держать руку на пульсе", решать вопрос 

комплексно – своевременно реагировать на изменения цен, а также 

принимать соответствующие меры", - резюмировал Александр Кузьмин 

(12 публикаций).  

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань, 

руководитель фракции "Единой России" в краевой Думе Юрий Гонтарь и 

руководитель регионального исполкома Ставропольского отделения партии 

Дмитрий Шуваев приняли участие в рабочей встрече губернатора 

Ставропольского края Владимира Владимирова с представителями 

регионального отделения "Единой России", на которой обсудили вопросы 

формирования единой программы развития края. Как прозвучало, 

единороссы в регионе в ходе предвыборной кампании собрали более 180 

тысяч наказов избирателей. На встрече было отмечено, что только по итогам 

первого этапа обработки наказов сформулировано 440 конкретных 

предложений и инициатив. Основная часть этих инициатив касается ремонта 

и строительства новых детских садов и школ, дорог, работы фельдшерско-

акушерских пунктов и аптек в малых сельских поселениях, благоустройства 

общественных территорий. В качестве механизмов их реализации 
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рассматриваются различные краевые и федеральные программы. По словам 

главы края, ключевым условием для выполнения наказов ставропольцев 

является рабочий диалог между депутатами от "Единой России" в краевой 

Думе, региональными министерствами и главами муниципалитетов (11 

публикаций). 

Состоялось совещание в комитете Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям под председательством Юрия Гонтаря. Депутаты обсудили 

проект закона "О патриотическом воспитании в Ставропольском крае". 

Законопроект призван установить единообразие подхода к патриотическому 

воспитанию всех участников процесса, включая органы государственной 

власти и местного самоуправления, определить основные направления 

работы, проведение единой государственной политики в этой сфере. Кроме 

того, документ конкретизирует полномочия законодательной и 

исполнительной власти края. Депутаты акцентировали внимание, что кроме 

принятия закона необходимо также разработать единый межведомственный 

план работы с учетом федерального проекта "Патриотическое воспитание". 

Кроме того, для максимальной заинтересованности и вовлеченности 

молодежи в сферу патриотического воспитания необходимо применять 

новые, современные формы работы.  Это значимый и важный закон, давно 

назревший. Нашим детям, внукам, подрастающему поколению надо 

прививать нравственные ценности, воспитывать на примерах наших 

выдающихся современников, героев Великой Отечественной войны, в том 

числе и земляков. Только так мы сможем вырастить гармонично развитое 

поколение, достойное своих предков, - подчеркнул Юрий Гонтарь (8 

публикаций). 

На Ставрополье могут отменить курортный сбор для всех жителей 

края. Об этом говорилось на совещании в комитете Думы Ставропольского 

края по инвестициям, курортам и туризму под председательством Анны 

Зиминой. Собравшиеся обсудили вопрос изменения краевого закона "О 

некоторых вопросах проведения эксперимента по развитию курортной 

инфраструктуры в Ставропольском крае". Законопроектом предлагается 

расширить с 1 января перечень лиц, освобожденных от уплаты курортного 

сбора, дополнив его категорией "жители Ставропольского края". Ранее от 

уплаты сбора были освобождены только жители городов-курортов – 

участников эксперимента по курортному сбору. Как прозвучало, с 2019 года 

краевые курорты посетили свыше 54 тысяч жителей региона. "Введение 

курортного сбора на Ставрополье позволило нам существенно улучшить 

инфраструктуру Кавказских Минеральных Вод. А отмена сбора для всех 

жителей Ставрополья сделает отдых более доступным", – отметила Анна 

Зимина (8 публикаций). 

За полтора месяца, прошедших с "больших выборов", парламентарии 

Ставропольского края успели не только разработать нужные для региона 

законопроекты, но и принять ряд важных законов. Председатель Думы 
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Ставропольского края Николай Великдань встретился с журналистами 

издания "Победа26" и рассказал о проделанной вместе с коллегами по 

депутатскому корпусу работе (7 публикаций). 

Председатель Думы Ставропольского края Николай Великдань 

принял участие в заседании Правительства региона, прошедшем под 

председательством губернатора Владимира Владимирова. Основным 

вопросом стало рассмотрение проекта закона "Об отдельных вопросах 

организации и обеспечения отдыха и оздоровления детей в Ставропольском 

крае". Проект закона направлен на регулирование ряда вопросов организации 

летнего отдыха детей, постоянно проживающих на территории края. Его 

принятие позволит передать часть полномочий с муниципального на краевой 

уровень, что должно существенно улучшить качество детского летнего 

отдыха. "Организация летнего отдыха детей – всегда в числе приоритетов 

работы законодателей Ставрополья. Столь значимый законопроект мы 

планируем рассмотреть на ближайшем заседании Думы", – отметил 

Николай Великдань (4 публикации). 

Заместитель председателя Думы Ставропольского края Ольга 

Дроздова приняла участие в очередном заседании краевого 

координационного совета по противодействию распространению 

коронавирусной инфекции, которое провел губернатор Ставрополья 

Владимир Владимиров. По информации регионального министерства 

здравоохранения, в Ставропольском крае за минувшую неделю почти вдвое 

снизилось количество госпитализаций пациентов с коронавирусом. В 

регионе остаются свободными 17% коечного фонда для больных COVID-19. 

Как прозвучало, на Ставрополье активно идёт кампания по вакцинации. 

Всего прививку против коронавирусной инфекции уже сделали более 1 

миллиона 38 тысяч человек. Отдельной темой обсуждения стало обеспечение 

медицинских учреждений кислородом в канун зимних праздников. Глава 

края поставил задачу создать его запас, необходимый для приёма пациентов. 

На заседании также шла речь о возможности проведения новогодних 

утренников в общеобразовательных и дошкольных организациях. "Если 

эпидемиологическая обстановка позволит провести новогодние 

мероприятия в учебных заведениях Ставрополья, то они должны пройти 

при обеспечении максимальной безопасности. Сегодня есть отработанные 

механизмы в этом направлении, их и надо придерживаться. Хочется верить, 

что наши дети смогут радостно встретить один из самых любимых 

праздников", – подчеркнула Ольга Дроздова. Также в ходе заседания была 

обсуждена работа по проведению проверочных мероприятий в 

муниципальных образованиях, в том числе, по соблюдению всех санитарных 

норм представителями бизнеса (3 публикации). 

Первый заместитель председателя краевой Думы Виктор Гончаров 

принял участие в очередном заседании координационного совета по 

развитию инвестиционной деятельности и конкуренции на территории 

Ставропольского края. В рамках заседания рассмотрены вопросы реализации 
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инвестпроектов на территории края, а также возможность предоставления в 

аренду без проведения торгов земельных участков для их реализации. 

Участники мероприятия обсудили возможность реализации масштабного 

инвестиционного проекта "Строительство фруктохранилища мощностью 12 

тысяч тонн единовременного хранения на территории Александровского 

муниципального округа" и согласование присвоения ООО "Ставропольский 

конный завод №170" статуса резидента регионального индустриального 

парка "Александровский".  Также рассмотрен вопрос расширения границ 

регионального индустриального парка "Энергия" на территории города 

Ставрополя для реализации инвестпроекта "Завод по переработке вторичного 

сырья и производству полимерной упаковки" потенциального резидента 

регионального парка. "Сегодня в крае площади интенсивных садов 

постоянно увеличиваются, соответственно и растут потребности в 

фруктохранилищах. Переработка вторичного сырья также актуальная 

тема. Если эти проекты удастся со временем реализовать, то это 

позволит улучшить финансовый микроклимат на этих территориях и в крае 

в целом", - отметил Виктор Гончаров (4 публикации). 

Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Андрей 

Петренко принял участие в церемонии открытия профильной 

сельскохозяйственной смены "Мы – хозяева земли", которая прошла в 

Ставропольском государственном аграрном университете. Участниками 

стали ученические бригады из Александровского, Андроповского, 

Апанасенковского, Арзгирского, Благодарненского, Буденновского, 

Георгиевского, Грачевского, Изобильненского, Ипатовского, Кировского, 

Кочубеевского и Красногвардейского округов. Для школьников 

подготовлена семидневная образовательная программа по темам сельского 

хозяйства, экологии, ветеринарии и экономики. Также запланированы 

командообразующие мероприятия и мастер-классы по творческим 

направлениям. "В краевой центр съехались яркие представители нашей 

молодежи. Это ребята, которые не понаслышке знают, что такое сельский 

труд и как непросто работать на земле. Эти дети – будущее аграрной 

отрасли Ставрополья, именно им уже совсем скоро предстоит укреплять 

статус нашего края, как житницы страны", – прокомментировал первый 

вице-спикер Думы Андрей Петренко (4 публикации). 

В канун Дня матери, в Ставрополе состоялось торжественное 

награждение многодетных матерей медалью "Материнская слава". В 

церемонии принял участие председатель Думы Ставропольского края 

Николай Великдань. В своем поздравлении он отметил, что материнская 

любовь является одной из высших ценностей человеческой жизни. 

Многодетных мам также поздравила председатель комитета по социальной 

политике и здравоохранению Думы СК Валентина Муравьева (2 

публикации). 

Депутаты краевой Думы Валентина Муравьева и Александр Олдак 

приняли участие в заседании круглого стола комитета Совета Федерации по 
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регламенту и организации парламентской деятельности. Мероприятие 

прошло в режиме видеоконференции. Представители федеральных и 

региональных органов государственной власти, общественной и торгово-

промышленной палат, общественных организаций, экспертного сообщества 

обсудили лучшие практики регионов по поддержке некоммерческих 

организаций. Особое внимание в ходе обсуждения было уделено социально-

ориентированным НКО. Ряд субъектов предлагает более тесно использовать 

возможности бизнеса по взаимодействию с некоммерческими 

организациями. В частности, речь шла о трудоустройстве людей с 

инвалидностью, о расширении социальной ответственности, добровольчестве 

и благотворительности, деятельности НКО во время пандемии 

коронавирусной инфекции. Отдельно остановились на грантовой поддержке, 

налоговых льготах некоммерческого сектора и непосредственной работе 

НКО в муниципальных образованиях субъектов (2 публикации). 

С 22 по 26 ноября на Ставрополье прошли соревнования по пулевой 

стрельбе среди молодёжи на приз Героя Российской Федерации гвардии 

подполковника Дмитрия Лисицкого. Соревнования провели краевое 

отделение "БОЕВОГО БРАТСТВА" и ДОСААФ при поддержке 

правительства Ставропольского края. В состязаниях по стрельбе из пистолета 

Ярыгина и карабина "Сайга" участвовали более двухсот человек в составе 30 

команд. В церемонии закрытия соревнований принимали участие депутаты 

Думы Ставропольского края Ольга Дроздова и Игорь Андрющенко (7 

публикаций). 

"Единая Россия" предложила упростить порядок приема в вузы.  Также 

партия будет добиваться снижения бюрократической нагрузки на учителей 

Особое значение при реализации обоих процессов будет иметь 

цифровизация. Например, упростить подачу документов в вузы поможет 

суперсервис "Поступление в вуз онлайн", заявила глава Комиссии Генсовета 

"Единой России" по образованию и науке Елена Шмелева в ходе первого 

заседания Комиссии 29 ноября. Суперсервис прошел тестирование в 2021 

году — участие в апробации приняли 442 вуза и 93 филиала. "Это 

действительно очень важная и своевременная поддержка для 

абитуриентов. Принцип "одного окна" позволит не только подать все 

документы за один раз, но и автоматически подкрепить достижения 

будущего студента автоматически. Кроме того на Ставрополье уже 

выступали с предложением добавлять баллы за волонтерскую деятельность 

при поступлении в ВУЗы и СУЗы", - рассказала член комитета Думы 

Ставропольского края по социальной политике и здравоохранению, 

координатор регионального Волонтерского центра "Единой России" Анна 

Зимина (10 публикаций).  

Региональный волонтерский центр "Единой России" продолжает 

оказывать помощь жителям и медикам Ставропольского края. 

Автоволонтеры на своем транспорте привозят лекарственные наборы 

амбулаторным больным коронавирусной инфекцией. Более года они 
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доставляют и медиков на вызовы к нековидным больным. Чтобы освободить 

автопарк медицинских учреждений, автоволонтеры начали доставлять 

пациентов с хроническими заболеваниями на процедуры гемодиализа и 

обратно. "Только в городе Ставрополе ежедневно выходят на помощь 40 

автоволонтеров и трудятся в поликлиниках города. Всего по краю 

работает порядка 100 автоволонтеров. Один волонтер в среднем 

проезжает порядка 100 км в день. Мы очень благодарны бизнесу, который 

сегодня передает невероятную помощь для нас. Все топливные карты будут 

распределены по волонтерским центрам Ставрополья. Заправочные станции 

сети Лукойл представлены на всей территории края, поэтому ребята без 

проблем будут заправляться в ближайших для них станциях", - поделилась 

координатор Общественно-волонтерского центра "Единой России" в 

Ставропольском крае, депутат Думы Ставропольского края Анна Зимина (4 

публикации). 

Депутаты Думы Ставропольского края продолжают оказывать 

волонтёрскую помощь медучреждениям. Парламентарии с гуманитарной 

миссией посетили две больницы регионального центра. Председатель 

комитета по социальной политике и здравоохранению Думы СК Валентина 

Муравьёва передала медработникам термометры, глюкометры, антисептики, 

маски, медицинские комбинезоны и продуктовые наборы. Также депутат 

обсудила с главврачом инфекционной больницы строительство двух 

корпусов медучреждения (10 публикаций). В третью пятигорскую 

поликлинику медицинские товары первой необходимости передал Валентин 

Аргашоков, а Лариса Фенева совместно с депутатами Думы Георгиевского 

округа приняла участие в закупке концентратора кислорода. В Предгорном 

округе для Бекешевской участковой больницы депутат Николай Роев помог 

приобрести мебель для регистратуры и кабинета врача, где осуществляется 

прием пациентов (10 публикаций). 

По инициативе депутата Думы Ставропольского края Николая 

Мурашко в больницах и поликлиниках Кисловодска проходит волонтерская 

акция – "Завтрак медикам от профсоюзов". Как написала "Кисловодская 

газета" от 30 ноября, выпечку и медицинские маски он вместе с директором 

санатория "Москва", депутатом думы Кисловодска Германом Шаклеиным 

привезли в инфекционную больницу Кисловодска. "Каждый из нас 

понимает, какая огромная нагрузка сейчас легла на плечи наших коллег, 

которые трудятся в красных зонах, рискуют жизнью, – прокомментировал 

Николай Мурашко. – Поэтому стараемся оказать им помощь. Еще один 

момент – считаю важным, чтобы в полную силу заработала программа 

курортной реабилитации для медиков, работающих с коронавирусными 

пациентами. Государство готово их поддержать и выделяет средства на 

отдых и лечение в санаториях. Но пока нагрузка такова, что мало кто из 

медперсонала может позволить себе полноценный отпуск (2 публикации). 

Проблемы водоснабжения и утилизации мусора, дороги, 

благоустройство, экология — эти и другие темы стали главными на итоговой 
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региональной конференции Общероссийского народного фронта в 

Ставропольском крае, участие в которой принял депутат Думы 

Ставропольского края Виктор Надеин. Участники подвели итоги работы 

регионального отделения за два года, а также наметили планы на будущее. В 

завершении конференции был избран новый состав регионального штаба и 

озвучены имена сопредседателей. Одним из них стал Виктор Надеин., 

сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье" от 30 ноября.  

Ставропольское региональное отделение Ассоциации юристов России 

сообщило о проведении с 3 по 12 декабря Всероссийского правового 

(юридического) диктанта, который уже пятый год подряд проводится на 

Ставрополье.  "В этот раз он пройдет в виде онлайн-тестирования, принять 

участие в котором смогут все желающие в возрасте от 14 лет. Диктант 

состоит из 40 вопросов, время для ответов на которые равно 60 минутам, – 

рассказал председатель СРО АЮР, президент нотариальной палаты 

Ставропольского края, депутат Думы Ставропольского края, заслуженный 

юрист РФ Николай Кашурин (6 публикаций).  

Представители Ставропольского регионального отделения Ассоциации 

юристов России, нотариальной палаты и других институтов гражданского 

общества приняли участие в Дне правовой помощи детям, проводимом на 

Ставрополье под эгидой Главного управления Министерства юстиции РФ по 

Ставропольскому краю. "Традиционно из года в год в конце ноября проходит 

эта важнейшая социально-ориентированная правозащитная и 

просвещенческая акция, в которой самое активное участие принимают и 

юристы нашего края, члены Ассоциации юристов России, и нотариат 

Ставрополья", – поясняет председатель Ставропольского регионального 

отделения АЮР, президент краевой нотариальной палаты, депутат Думы 

Ставропольского края, заслуженный юрист РФ Николай Кашурин (5 

публикаций). 

В Ставрополе состоялось торжественное открытие II этапа кубка 

России по парабадминтону. Участников соревнований приветствовал первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий Судавцов. 

Он отметил, что у спортсменов, которые покажут наилучшие результаты, 

есть возможность попасть на паралимпиаду. "Сегодня Ставрополье 

принимает два этапа кубка России по парабадминтону. По итогам 

соревнований будет формироваться сборная команда Российской 

Федерации, которая будет представлять страну на международных 

соревнованиях. Уже начался очередной паралимпийский цикл, а значит, 

нужно стремиться к тому, чтобы стать участниками паралимпийских 

игр", – сказал Дмитрий Судавцов. На площадке спорткомплекса "Восток-

Арена" собрались команды из 16 регионов страны. Среди участников – 

ведущие спортсмены основного этапа сборной команды России, 

многократные призёры чемпионатов мира, победители и призёры 

чемпионатов Европы (9 публикаций). 
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26 ноября в Новоселицкой центральной библиотеке состоялась 

презентация книги Евгения Николаевича Трофимова "Верность истокам". В 

книге автор делится воспоминаниями, размышляет и рассказывает о 

пройденном жизненном пути - от простого ставропольского сельского парня, 

затем школьного учителя и до общественного государственного деятеля. В 

издании объемом 500 страниц он дает объективную оценку ключевым 

событиям истории нашей страны, в которых активно участвовал. На встрече 

с Евгением Николаевичем присутствовал депутат Думы Ставропольского 

края Виктор Надеин, пишет газета "Авангард", №85 от 1 декабря.  

Главной темой очередного выпуска программы "Парламентский 

вестник" на телеканале "Своё ТВ" от 1 декабря был бюджет 

Ставропольского края на 2022 год и плановый период. Отмечалось, что 

примерно две трети всех расходов краевого бюджета, а именно 103 

миллиарда рублей, пойдут на социальную сферу. Отдельным категориям 

бюджетников повысят зарплату на девять с половиной процентов. Это, в том 

числе, медики, работники культуры, педагоги дошкольного образования. Все 

краевые выплаты и пособия проиндексируют на четыре процента. До семи 

тысяч рублей поднимут единовременные выплаты детям войны.  

1 декабря дан старт общероссийской Декаде приёма граждан в 

приёмных партии "Единая Россия". Первый прием жителей города 

Кисловодска провел Николай Мурашко – генеральный директор ООО 

"Курортное Управление" (холдинг) г. Кисловодск", депутат Думы 

Ставропольского края от города-курорта. К нему обратились активистки 

родительского комитета СОШ №9 с просьбой об оказании помощи в 

приобретении интерактивной доски для учебного кабинета. Николай 

Анатольевич принял решение об оказании помощи в ближайшее время, 

чтобы ребята уже в этом учебном году могли пользоваться новой доской. 

Также он рассказал родителям о том, что на Ставрополье, как и по всей 

стране, в 2022 году будет дан старт программе капитального ремонта 

общеобразовательных учебных заведений (3 публикации). 

В Шпаковской региональной общественной приемной партии "Единая 

Россия" прием граждан провел депутат Думы Ставропольского края Сергей 

Чурсинов и секретарь Шпаковского местного отделения партии Игорь 

Серов. Представители законодательной и исполнительной ветвей власти 

рассмотрели вопросы, наиболее волнующие людей: медицинское 

обслуживание в период пандемии, развитие спортивной инфраструктуры, 

оформление льгот, улучшение ЖКХ, благоустройство и многие другие. 

Партийцы в ходе обстоятельного разговора внимательно выслушали 

обратившихся к ним граждан, часть вопросов была решена оперативно, но 

были и проблемы, для положительного решения которых требуется время (3 

публикации). 

В Благодарненском городском округе прием граждан провел депутат 

Думы Ставропольского края, член комитета Думы Ставропольского края по 

социальной политике и здравоохранению, член комитета Думы 
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Ставропольского края по аграрным и земельным вопросам, 

природопользованию и экологии Александр Ворожко, секретарь 

Благодарненского местного отделения Ставропольского регионального 

отделения партии "Единая Россия" Александр Иванович Теньков и депутаты 

местного отделения партии "Единая Россия" (5 публикации).  

1 декабря прием граждан в своём избирательном округе провел и 

депутат Думы Ставропольского края Анатолий Жданов. В связи со сложной 

эпидемиологической обстановкой в регионе общение парламентария с 

жителями избирательного округа прошло в дистанционном режиме: 

посредством телефонной связи и электронной почты. В ходе приема 

депутатом были рассмотрены вопросы, связанные с проблемами жилищно-

коммунального хозяйства, благоустройства сельских территорий, отрасли 

образования и социальной сферы. Все обратившиеся граждане получили 

помощь по интересующим их проблемам (3 публикации). 

В рамках общероссийской Декады приема граждан, приуроченной ко 

Дню образования партии "Единая Россия", депутат Думы Ставропольского 

края седьмого созыва Николай Кашурин 8 декабря проведет прием 

граждан. Он состоится на площадке общественной приемной Председателя 

партии "Единая Россия" Д.А. Медведева в городе Пятигорске. 

3 декабря 1100 площадок примут ставропольчан, желающих пройти 

тест по истории Великой Отечественной войны. Свои знания о тяжелой 

кровопролитной битве советского народа против фашизма можно будет 

проверить и на официальном сайте международной образовательной акции. 

Эта дата для ее проведения выбрана неслучайно. Именно 3 декабря отмечают 

День Неизвестного Солдата, чтят память павших защитников Отечества. 

"Тест по истории Великой Отечественной войны" – часть федерального 

проекта Молодежного парламента при Госдуме РФ и Российского военно-

исторического общества. Региональным координатором проекта является 

вице-спикер молодежного парламента при Думе Ставропольского края 

Максим Ануприенко (7 публикаций). 

26 ноября состоялось праздничное мероприятие, посвященное 

открытию Дома культуры в селе Донская Балка после капитального ремонта. 

В числе почетных гостей был и депутат Думы Ставропольского края 

Владимир Трухачев, который приложил немало усилий, чтобы Дом 

культуры вошел в 2021-м году в государственную программу 

Ставропольского края "Сохранение и развитие культуры", написала газета 

"Петровские вести", № 85 от 1 декабря.  

В этом же номере газеты "Петровские вести" была опубликована 

информация о торжественном мероприятии, посвящённом Дню матери, 

которое прошло в читальном зале Петровской центральной библиотеки. В 

этот день в адрес мам прозвучали поздравления и от депутата Думы 

Ставропольского края Владимира Трухачева.  

28 ноября в Доме культуры села Арзгир прошел праздничный концерт, 

посвящённый Дню матери. Как сообщила газета "Заря", № 87 от 30 ноября, с 
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теплыми поздравлениями перед собравшимися выступил депутат Думы 

Ставропольского края Игорь Андрющенко.  

По инициативе волонтеров села Казгулак приведен в порядок памятник 

землякам - участникам Гражданской и Великой Отечественной войн, 

возведенный в 1965 году. Это историческое сооружение находится на 

территории казгулакского кладбища. На средства жителей села, 

администрации территориального управления и спонсоров, среди которых 

депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко, был произведен 

капитальный ремонт памятника, написала газета "Рассвет", № 88 от 1 

декабря. 

Ветеран Великой Отечественной войны Василий Григорьевич 

Назаренко в ноябре отмечает свое 95-летие. Поздравить ветерана в его 

юбилей пришли депутат Думы СК Николай Роев, председатель первичной 

ветеранской организации села Новоблагодарное Виктор Поминов, 

председатель ревизионной комиссии ПМО, ветеран вооруженных сил Виктор 

Паршин, написала газета "Искра", № 84 от 26 ноября. "95 лет - великая 

цифра, совсем немного отделяющая от векового юбилея! В этот день мы от 

всего сердца хотим поздравить Вас с этим праздником и искренне 

преклоняемся перед вашей мудростью. Желаем, чтобы здоровье было 

крепким, а настроение только солнечным", - сказал Николай Роев. 

В Комсомольском парке Пятигорска высадили 40 голубых елей. Акцию 

приурочили ко Дню матери и 35-летию городского совета женщин. Как 

сообщили в администрации курорта, средства на покупку саженцев выделил 

депутат краевой Думы Валентин Аргашоков. В мероприятии по озеленению 

города приняли участие председатель краевого совета женщин Татьяна 

Чумакова, члены президиума и активисты совета женщин Пятигорска, 

депутаты Думы Пятигорска, представители Дома национальных культур и 

общественных организаций города (7 публикаций).  

Актуальные вопросы увеличения доли массовых социально-значимых 

услуг в электронном формате обсуждались на заседании круглого стола в 

комитете Совета Федерации по конституционному законодательству и 

государственному строительству совместно с Советом по развитию 

цифровой экономике при Совфеде. Участие в работе приняла председатель 

комитета Думы Ставропольского края по социальной политике и 

здравоохранению Валентина Муравьёва. Прозвучало, что востребованность 

электронных государственных и муниципальных услуг в России ежегодно 

растет. Согласно статистике, в 2020 году свыше 81% граждан обращались за 

получением услуг в формате онлайн. Также зафиксировано рекордное число 

обращений на портал Госуслуг – 20 миллионов человек в сутки. Президент 

России Владимир Путин поручил к 1 января 2023 года обеспечить перевод в 

электронный формат массовых социально значимых государственных и 

муниципальных услуг. Этот показатель включен в единый план по 

достижению национальных целей развития страны. Цель – предоставление 

95% государственных и муниципальных услуг к 2030 году. Участники из 
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регионов поделились опытом перехода на "цифру" и назвали ключевые 

проблемы этого процесса. Среди них – несовершенство федерального 

законодательства - зачастую нормативно-правовые акты не допускают 

оказание определенных услуг в электронном формате, а также проблемы при 

межведомственном взаимодействии и технические ограничения. Кроме того, 

процесс замедляет отсутствие типовых административных регламентов 

предоставления услуг. Как прозвучало, решить данную проблему должен 

перевод всех федеральных и региональных регламентов в цифровой формат в 

ближайшие два года (3 публикации). 

 

Критика, негатив 

Очередное заседание краевого парламента, прошедшее 25 ноября, 

грозит вылиться в очередной скандал федерального уровня, пишет "Блокнот 

Ставрополь". Депутаты сразу в двух чтениях, без особых обсуждений, 

приняли Закон Ставропольского края № 593-6 "О внесении изменений в 

Закон Ставропольского края "Об особо охраняемых природных 

территориях". Автор отмечает, что "принятие скандального закона прошло в 

лучших традициях конспираторов. Думцы сделали все, чтобы об этом не 

узнала общественность. В предварительной повестке заседания, 

размещенной на сайте заксобрания, этот вопрос не значился.  В повестку, 

которую получили перед заседанием думцы, этот архиважный вопрос об 

изменении краевого природоохранного законодательства был внесен 

непосредственно перед заседанием и указан последним". Однако против 

предлагаемых изменений в закон выступил прокурор края Александр 

Лоренц. Нынешние поправки, считает прокурор, направлены на одно — дать 

возможность под любым предлогом снимать охранные статусы с ООПТ в 

угоду коммерческим интересам. Прокурор края добавил, что в случае 

принятия данного закона будут приняты соответствующие меры 

прокурорского реагирования. Однако желание угодить губернатору в 

депутатском корпусе оказалось сильнее, народные избранники практически 

единогласно проголосовали за нынешний закон. Согласно итогам 

голосования, из 42 парламентариев в числе воздержавшихся оказалось 4 

человека и лишь у единственного депутата — которым, по данным 

"Блокнота", оказался Александр Хуторской — хватило духа проголосовать 

против (14 публикаций). 

Позже ряд СМИ сообщили, что депутат от КПРФ Александр 

Хуторской сдал мандат после того, как проголосовал против скандальных 

поправок в краевой закон "Об особо охраняемых природных территориях". 

"Александр Хуторской действительно сдал мандат, но по личным причинам. 

А при голосовании он воздержался, как и воздержалась вся фракция. Против 

проголосовал Юрий Белый", – рассказал руководитель фракции КПРФ в 

Думе Ставропольского края Виктор Гончаров (2 публикации). 

Однако сам Юрий Белый опроверг данную информацию, отметив, что 

она не соответствует действительности, пишет NewsTracker. Версию о связи 
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ухода Александра Хуторского из краевого парламента с голосованием по 

закону "Об особо охраняемых природных территориях" опроверг и сам 

бывший парламентарий. "Причина моего ухода — то, что меня не взяли на 

профессиональную основу. Все-таки ездить постоянно за свой счет, для 

меня это накладно по полтысячи километров ездить туда-сюда. Вот 

причина моего ухода. Просто я не бизнесмен, не чиновник, не имею 

финансовой возможности", — рассказал Хуторской.  

Между тем, фракция справедливороссов в Думе Ставрополья не отдала 

ни одного голоса за правки в закон об особо охраняемых природных 

территориях, сообщил NewsTracker глава ставропольских "эсеров" 

Александр Кузьмин. "Наша фракция состоит из двух человек. Я не 

голосовал, Андрей Битаров воздержался. Трое коммунистов воздержались, 

один был против", – рассказал о голосовании Кузьмин. 

Глава администрации Железноводска Евгений Моисеев поддержал 

принятый на этой неделе краевой закон об изменении границ особо 

охраняемых природных территорий. По словам мэра, он позволит 

провести работы по благоустройству в городских лесах Железноводска. 

Глава города-курорта отметил, что терренкуры и часть леса были по ошибке 

включены в границы ООПТ. "Стыдно, но ничего делать там было нельзя, 

потому что наши терренкуры ошибочно были включены в территорию 

заказника. И вот теперь нашим планам по восстановлению 72 км советских 

терренкуров и строительства канатной дороги суждено сбыться", - 

сообщил Моисеев (3 публикаций).  

Более сотни жителей Пятигорска подписали обращение к 

правительству с требованием свернуть работу над законопроектом о QR-

кодах. Жители Пятигорска потребовали отклонить проект федерального 

закона, который предполагает тотальные проверки QR-кодов о вакцинации 

во всех общественных местах, в том числе и в общественном транспорте. Из 

официальных лиц во встрече принял участие только депутат краевого 

парламента Михаил Макуха и местный депутат Андрей Сердюков. По 

результатам встречи депутаты пообещали передать обращение горожан в 

Госдуму РФ (4 публикаций). 

В Думе Ставропольского края выделили дополнительное зарплатное 

место для единоросса Игоря Тапсиева, пишет NewsTracker. Член фракции 

"Единая Россия" будет переведен на работу депутатом на постоянную основу 

с ежемесячной зарплатой. В сентябре, когда парламент распределял 

зарплатные места, оформление получили 23 депутата. Тогда желающих 

получать зарплату оказалось больше, чем вакантных мест. По итогам 

голосования депутаты отклонили заявление коммуниста Виктора Лозового. 

Нового кандидата на зарплатное место коллеги поддержали большинством 

голосов. Теперь в краевом парламенте депутатскую зарплату будут получать 

24 человека, подавляющее большинство из них — единороссы. Из них 6 

человек — это спикер парламента Николай Великдань и его зампреды от 
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каждой парламентской фракции, а также 18 депутатов членов фракции 

"Единая Россия" (6 публикаций). 

Если изучить подписки чиновников и депутатов Ставропольского края 

в популярной соцсети, то о них можно узнать много нового. Некоторые из 

них интересуются сексологией и модой, другие — таро, танцами и 

кровопусканием. Newstracker изучил профили представителей власти в 

Instagram. Издание отмечает, что у председателя Думы Ставропольского края 

Николая Великданя всего 84 подписки, в основном, официальные 

страницы, чиновники и родственники. Из этого списка выбиваются только 

ювелирная бижутерия из Москвы и новогодние рецепты салатов. Депутат 

Думы Ставропольского края, председатель комитета по экономическому 

развитию и собственности Юрий Белый не отличается избирательностью 

подписок, и, по всей видимости, не нанимает профессиональных СММ-

специалистов для ведения своих страниц. Белый подписан на 4 760 людей 

при 4 319 подписчиках. Это, пожалуй, единственный депутат, чьи подписки 

превышают подписчиков. Среди интересующих его страниц есть специалист 

по шугарингу; продукция Amway; салон красоты, предлагающий услуги 

перманентного макияжа, наращивания ногтей, депиляции, кератина и 

ботокса волос. Белый также подписан на страницу с продажей роз в колбах, 

воздушных шаров, запорной арматуры и канализационных насосных 

станций. Бессменный депутат парламента Юрий Гонтарь, отец известного 

топливного магната, получающего госконтракты с думой и правительством 

Ставрополья, подписан на 85 страниц. Среди них краевые чиновники, 

депутаты, но есть и любопытные подписки. Например, Гонтарь 

интересуется страницами клиник пластической хирургии, а также 

аккаунтами, где собраны отзывы о пластических хирургах.  Краевой 

парламентарий Валерий Черницов не сильно фильтрует свои интересы и 

подписан аж на 1389 страниц при своих 1810 подписчиках. Среди них само 

собой не только официальные лица, но и коучи, паблики про авто, множество 

отелей и ресторанов. Черницов подписан даже на пару магазинов с 

устрицами. Есть среди подписок депутата даже паблик для мужчин с фото 

обнаженных женщин, от которого Валерий Павлович, вероятно, забыл 

отписаться после получения мандата (3 публикации). 

Краевой парламент готов заплатить за предоставление аналитических 

отчётов о публикациях в федеральных и региональных СМИ, следует из 

материалов закупки. ГКУ "Отдел по эксплуатации помещений думы 

Ставропольского края" объявило аукцион на предоставление услуг "анализу 

открытых источников данных с обеспечением возможности проверки 

результатов в интерактивном режиме". Эти услуги нужны краевому 

парламенту для осуществления своей деятельности, говорится в документах. 

Начальная максимальная цена закупки составляет 876 тысяч рублей. 

Исполнителю предстоит мониторить федеральные, региональные и местные 

средства массовой информации по нескольким заданным темам: Ставрополь, 

Ставропольский край, дума Ставропольского края, председатель краевой 
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думы и депутаты. Все упоминания в связи с этими темами должны быть 

проанализированы на предмет того, в каком свете они представлены – 

негативном, позитивном или нейтральном. В мониторинге должны 

постоянно быть 40 тысяч источников в интернете с обновлением 

информации на ресурсах не реже чем раз в час. Услуги будут оказываться в 

течение всего 2022 года. Работы оплачиваются из средств бюджета 

Ставропольского края. Заявки от потенциальных участников будут 

приниматься до 3 декабря 2021 года (7 публикации). 

 

Поздравления с праздниками, обращения депутатов 

Поздравление с Днём матери опубликовали: 

Н.Т. Великдань - в газетах "Нива", № 86 от 26 ноября, "Наша жизнь", 

№ 92 от 26 ноября, "Звезда Прикубанья", № 88 от 26 ноября, "Заря", № 86 

от 26 ноября, "Вестник Прикумья", № 86 от 27 ноября, "Призыв", № 84 от 

27 ноября, "Ставропольская правда", № 129 от 27 ноября, "Степновские 

вести", № 87 от 30 ноября и в сети Интернет (9 публикаций);  

И.В. Андрющенко – в газетах "Приманычские степи", № 88 от 26 

ноября, "Заря", № 86 от 26 ноября, "Петровские вести", № 84 от 27 ноября, 

"Рассвет", № 87 от 27 ноября;   

А.И. Жданов – в газете "Знамя труда", № 86 от 26 ноября. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Информационно-аналитическое управление 


